



LE GRAND BAIN
MARSEILLE

(EM)BRASSONS-NOUS

La Gazette N°1

Le bulletin d'information mensuel de cette initiative de jumelage de classes marseillaises, par CitizenCorps

Septembre 2023

Édito

Le Grand Bain

Cette année nous doublons le nombre d'enfants des écoles élémentaires du Grand Bain et c'est un grand bonheur.

Les projets de CitizenCorps portent cette double ambition : recréer de la mixité pour faciliter l'interconnaissance entre des pairs qui ne se rencontrent plus ET permettre un apprentissage de nouvelles compétences psychosociales aux participants, ici les enfants.

Pour le Grand Bain cela va de soi : il faut développer l'empathie afin que chaque enfant reconnaisse son émotion dans ce que vit l'autre ; car celui qui est extérieur à son cercle proche ressent aussi la colère, la joie, l'humiliation, le bonheur, l'ennui...

La recherche* nous le dit, l'empathie est naturellement tournée vers ceux qui nous ressemblent.

Pour développer une empathie ouverte, vers ceux qui sont loin de nous, non pas géographiquement mais socialement et culturellement, il faut 3 conditions : observer les autres et faire de même ; pratiquer ensemble pour entrer en empathie émotionnelle ; mettre des mots sur les émotions et en parler.

C'est bien ces 3 étapes que nous cultiverons toute l'année avec nos enseignants et leurs élèves. Nous créons des outils, nous échangeons régulièrement et l'empathie se développe aussi entre la communauté des enseignants du Grand Bain.

Rendez-vous à la fin de l'année pour s'assurer que notre Grand Bain a bien « précipité » l'empathie chez les enfants.

Marion Chapulut

Fondatrice et Présidente de CitizenCorps

*Omar Zanna - Professeur des universités en sociologie, Le Mans Université

Pour tout comprendre en images YouTube

Ils nous soutiennent :



fonds MAIF pour l'éducation

ACADÉMIE D'AIX-MARSEILLE

#m

NeoWorker.



la fabrique du nous >



Brèves d'élèves

C'est l'heure de la rentrée, pour la Gazette. Car nos chers *minots* ont repris le chemin de l'école et du Grand Bain depuis quelques semaines déjà. Nous essaierons dans ces quelques lignes de vous faire partager un peu de leur expérience. En attendant, place aux paroles d'enfants !



Raphaël - CM1 École La Treille

C'est une bonne idée d'avoir des correspondants. C'est bien de rencontrer d'autres enfants parce qu'en plus, nous, nous ne sommes pas nombreux !

Roia - CE1 École Révolution Jet d'eau

L'année dernière j'ai adoré faire le Grand Bain. J'ai adoré la danse et rencontrer les correspondants. Cette année j'espère revoir les anciens correspondants quand j'irai dans leur école et j'ai hâte de découvrir les nouveaux copains pour faire les activités avec eux



Actu pédagogique : kit péda et parcours

Claire, Cheffe de projet chez CitizenCorps pour Le Grand Bain

Pour la 3ème année, j'ai tenu à créer un **kit pédagogique** qui soit facile d'utilisation pour les enseignants et qui soit surtout construit autour de l'enfant et du développement de ses compétences socio-émotionnelles. **Empathie** et **bienveillance** seront encore au coeur du programme cette année.

Pour accompagner le programme les enseignants ont pu choisir entre 3 parcours ; danse, sport ou art pour un thème commun : les valeurs du sport.

Nouvelles ou anciennes associations, cette année encore le programme sera riche et plein de rencontres.

Paroles d'enseignante

Chloé, enseignante en classe de CE2-CM1-CM2 à l'école Air Bel

« Mes élèves et moi, nous lançons pour la première fois dans le Grand bain cette année. J'ai tout de suite aimé cette idée de mixité et de partage. On a tous des préjugés à remettre en question.

Mes élèves se sont engagés pleins d'entrain dans la rédaction du premier courrier, ils veulent jouer au « Qui est-ce ? » avec les photos des correspondants. Nous avons tous **hâte de la première grande** rencontre en décembre. J'espère aussi que cette année fera naître de belles amitiés ».



1ère formation pour les enseignants

Le Grand Bain en très bref ...

Le Grand Bain est un programme de jumelage de classes marseillaises au quotidien très éloigné. Les binômes, constitués de 2 classes de même niveau, vivent des expériences fédératrices et créatrices de lien tout au long de l'année et construisent ensemble un projet commun. Ce projet est mené autour d'un thème choisi par les enseignants entre : la danse, le sport/ santé et les arts. Des associations marseillaises accompagnent les enseignants aux côtés de CitizenCorps afin de créer ensemble cette production commune tout en s'engageant à travailler les compétences du XXIème siècle : créativité, empathie et coopération.

Pour nous écrire, vous impliquer, en savoir plus, c'est ici : legrandbainmarseille@gmail.com

Pour vous désabonner c'est ici aussi : legrandbainmarseille@gmail.com

Pour nous suivre c'est par ici :

